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SANDOVAL INTRODUCE CAMBIOS 
PARA LOGRAR ANTE EL DÉPOR LA 
PRIMERA VICTORIA EN CASA   P38a41

V A Felipe y Letizia les gusta perderse 
por Madrid. Cocina de aire informal, 
cine en versión original y gin tonics  
por Gran Vía. Así es su guía de ocio 
nocturno    P57a59
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El alcalde ordena mano dura con el 
botellón para acabar con los excesos

La Policía Local de Granada ha 
recibido instrucciones preci-
sas para sancionar a quien beba 
fuera del botellódromo, para 
realizar controles de alcohole-
mia, vigilar la venta de alcohol 
a menores o perseguir a los co-
ches-discoteca. Estas son va-
rias de las diez medidas que re-
coge un decreto del gobierno 
municipal aprobado ayer que 
persigue acabar con los abusos 
y excesos en torno al botellón 
en la capital mientras se bus-
can alternativas definitivas. El 
objetivo es que estas masivas 
concentraciones dejen de cau-
sar molestias a los vecinos de 
la zona y evitar el consumo de 
alcohol por menores.         P2Y3

Decreto municipal 
con diez medidas 
que exigirá el 
cumplimiento 
estricto de la 
normativa legal

S&P sube la nota a 
España por primera 
vez en diecinueve 
meses pero alerta ante 
un cambio político  P33

IU pregunta al 
Ayuntamiento si el 
Cristo de San Agustín 
‘ha sido útil’ contra  
los terremotos  P4

La fiesta universitaria prevé 
arrancar a media mañana y 
recorrer con novatadas, según 
la publicidad, las trece resi-
dencias y colegios mayores 
universitarios de la capital, 
prácticas que están castiga-
das con las expulsión. Los or-
ganizadores aseguran que no 
se realizarán novatadas y que 
solo es una estrategia publi-
citaria para animar.                P3

Los colegios mayores 
de Granada advierten 
de que estas ‘bromas’ 
conllevan la expulsión

Pasacalles  
de novatadas, 
reclamo para 
una fiesta 
universitaria

El 10% de los nuevos parados en 
todo el país están en Granada

El final de la temporada de 
verano devuelve la provin-
cia a sus peores registros de 
paro y supera de nuevo la 
franja de los 100.000 deman-
dantes de empleo. En sep-

tiembre el paro ha aumenta-
do en 2.558 personas, sobre 
todo en el sector servicios, 
cifra que representa casi el 
10% de los nuevos parados en 
España durante ese mes.     P8

La provincia supera  
otra vez los 100.000 
demandantes de empleo 
con los 2.558 registrados 
el pasado septiembre 
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Aparece muerto en 
el Genil un joven que 
desapareció junto a 
otro en Huétor Tájar 
el pasado domingo  P9

Los dirigentes de todas las instituciones públicas granadinas participaron en el acto de Cruz Roja en la plaza del Carmen. :: GONZÁLEZ MOLERO

TODOS A UNA CON  
LA SOLIDARIDAD

Cruz Roja celebra con la sociedad granadina su Día  
de la Banderita, dedicado este año a los refugiados P12
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que son habituales todos los fines 
de semana.  

El regidor apuntó que también 
se pondrá en contacto con la Sub-
delegación del Gobierno para que la 
Policía Local se coordine con la Na-
cional para velar por la «tranquili-
dad y seguridad» en la ciudad, aho-
ra que hay más concurrencia en el 
botellódromo.  

Torres Hurtado destacó que se 
exigirá un cumplimiento escrupu-
loso de la ordenanza de la conviven-
cia y de la ley que prohibe beber en 
la calle desde ayer, día en que se fir-
mó el decreto. «Vienen muchos jó-
venes de otros puntos de España y 
de Europa, que no saben que exis-
ten esas normas y un espacio aco-
tado», señaló el alcalde. 

El regidor no se mostró partida-
rio de cerrar el recinto, aunque dejó 
las medidas que se tomen en manos 
de la comisión municipal, en la que 

se dará participación a los vecinos 
afectados y se podrá contar con ex-
pertos para buscar otras alternati-
vas. Así, por un lado el alcalde de-
fendió el derecho de los jóvenes a 
reunirse y también el descanso de 
los vecinos. Torres Hurtado recor-
dó que ya se ha prohibido la fiesta 
de la primavera: «No pasa nada por-
que una vez al año los jóvenes se de-
diquen a pasear», resumió.  

El primer edil también eludió dar 
fechas o plazos para tomar medidas 
definitivas y pidió que se dejara tra-
bajar a los grupos municipales. 

Seguimiento vecinal 
José Jiménez, portavoz de la plata-
forma vecinal antibotellón, señaló 
ayer que las diez medidas les pare-
cían acertadas, pero sólo como una 
primera intervención inmediata, 
«sin olvidar que el objetivo a corto 
plazo debe ser el cierre definitivo». 
Jiménez se mostró cauto sobre es-
tas primera reacción. «Nos parece 
muy bien que se apliquen estas diez 
medidas. Las normas están para apli-
carlas y la Policía Local tiene mu-
cho protagonismo», apuntó Jimé-
nez. 

El representante de los vecinos 
se mostró confiado en que esta 
‘mano dura’ de los agentes les per-
mitirá estar «más tranquilos» y ase-
guró que ellos estarán vigilantes 
«porque llevamos ocho años sufrien-
do este problema». 

Jiménez desveló que no habían 
hablado con el equipo de gobierno 
y reclamó que se les deje participar 
en la comisión sobre el botellódro-
mo. «No queremos que nos repre-
senten las asociaciones de vecinos, 
el barrio ha sido ejemplo de pruden-
cia y paciencia», destacó el porta-
voz, quien se comprometió a «ha-
cer un trabajo duro y bien hecho en 
la comisión».

1  Se podrá consumir alcohol  
exclusivamente en el bote-

llódromo, no en los aledaños. 

2  La Policía Local actuará de 
forma circulante y continua 

por calles adyacentes. 

3  Seguimiento pormenoriza-
do de los coches-disco, espe-

cialmente en María Moliner. 

4  Se reforzarán los controles 
de alcoholemia para preve-

nir accidentes. 

5  Se extremará la limpieza y 
el baldeo de viernes a do-

mingo en toda la zona.  

6  Se instalarán luces más in-
tensas para disuadir ante 

orines y actos vandálicos. 

7  Se perseguirá la venta ilegal 
de alcohol a menores y en el 

horario restringido. 

8  Velar para que el regreso de 
los jóvenes se realice sin 

molestar al vecindario. 

9  Se incrementará el control 
sanitario y la asistencia a 

través de Protección Civil. 

1 0  Fomentar la colabora-
ción de la Policía Local 

con la Policía Nacional y Autonó-
mica en lo relacionado con la pa-
cífica convivencia. 

LAS DIEZ MEDIDAS  
DEL DECRETO 

LA FRASE

José Torres Hurtado  
Alcalde 

«Habrá un cumplimiento 
estricto de la norma para 
que el botellón moleste  
lo menos posible»

Los colegios 
mayores 
informan de que 
este tipo de 
bromas se castiga 
con la expulsión  

:: A. G. PARRA 
GRANADA. El arranque 
del curso universitario se 
va dejando sentir en la 
ciudad. Este fin de sema-
na empiezan las fiestas di-
rigidas a estos estudiantes 
y una de ellas usa un curio-
so reclamo. Algo así como 
un ‘pasacalles’ de novata-
das en residencias y cole-
gios mayores, para el que 
pide puntualidad, requisito 
imprescindible si quieren 
pasar por trece residencias 
en unas cinco horas de ruta 
por la ciudad. 

Aunque los organizadores 
no han confirmado de qué se 
trata, algunos de los vendedores de 
entradas para la fiesta, que se de-
sarrollará en una terraza de una co-
nocida discoteca, señalaron que el 
asunto de las novatadas es una cues-
tión de animación para captar más 
clientes, pero que no se llevarían a 
cabo ese tipo de bromas pesadas. 

En cualquier caso, desde los cole-
gios mayores tienen absolutamen-
te vetado este asunto. 

Muchos de estos centros entre-
gan un escrito al hacer la solicitud 

de plaza en el que se deja claro que 
estas novatadas se castigan con la 
expulsión.  

A pesar de todo, en estos prime-
ros días de clase en la Universidad 
de Granada (UGR) los vecinos de 
la capital habrán podido ver en al-
guna que otra zona a alumnas en 
fila con la careta del pequeño Ni-
colás en la mano y cantando lo que 
las veteranas les decían, así como 
a algún alumno gritando su nom-
bre porque se lo mandaban los uni-
versitarios más mayores. 

En la Universidad granadina 
los colegios mayores y la Facul-
tad de Medicina son los que des-
tacan por seguir con las novata-
das. El traslado de Medicina al 
PTS parecía que pudiera acabar 
con el ya famoso ‘paseíllo’ de los 
nuevos, pero va a ser difícil que 
renuncien a la tradición de ‘bau-
tizar’ a los ‘novatos’ con hari-
na, huevos, mostaza... 

Por su parte, el profesor de De-
recho Ignacio Jiménez Soto recuer-
da que «cualquier acción o conduc-
ta que surjan con las novatadas, 
puede ser objeto de reproche a tra-
vés del Ordenamiento Jurídico Ge-
neral; y del régimen disciplinario 
académico». Se sanciona a través 
del Decreto de 8 de septiembre de 
1954, que las tipifica como faltas  
escolares graves. 

Una fiesta universitaria anuncia hoy un 
‘pasacalles’ de novatadas como reclamo

Cartel de la fiesta. :: IDEAL

:: M. V. C. 
GRANADA. Vecinos del Distrito 
Norte se reunirán el lunes con los 
concejales Juan García Montero y 
Telesfora Ruiz, al ser los máximos 
responsables del festival de mú-
sica que se celebró hace dos sema-
nas en el ferial de Almanjáyar. Los 
vecinos quieren trasladarles «la 
pesadilla» que sufrieron durante 
38 horas. «Fue una auténtica sal-
vajada», definió ayer Encarni Gá-
mez, una de las vecinas afectadas, 
que denuncian los «ruidos y mi-
croterremotos» que tuvieron que 
soportar. 

Los vecinos quieren expresar a 

los concejales su malestar porque 
se sintieron «abandonados». Los 
residentes de la zona esperan que 
no se repitan situaciones como esta.  
Así, hay un grupo de más de tres-
cientos vecinos que ya ha denun-
ciado ante el juzgado este exceso 
de decibelios y, según confirmó En-
carni Gámez, se están recogiendo 
más firmas para nuevas denuncias. 

Acusaciones del PSOE 
La concejala socialista Jemi Sán-
chez señaló ayer al equipo de go-
bierno del alcalde, José Torres Hur-
tado, como responsable máximo 
del «macrobotellón que se cele-

bró hace varios fines de semana» 
en las inmediaciones del festival 
que se celebró en el ferial. La edil 
acusó al PP «de dejación de fun-
ciones al establecer un ridículo 
dispositivo policial de tan solo 8 
agentes el viernes, para un even-
to en el que estaban previstas 
30.000 personas». 

La concejala del PSOE destacó 
«la falta de previsión del equipo 
de gobierno, quien para cada ple-
no no tiene problema en destacar 
más de una veintena de policías 
en la puerta del Ayuntamiento», 
mientras que para el festival sólo 
enviaron ocho. Sánchez apuntó 
que el gobierno del PP tiene dos 
modelos de gestión cultural, la 
Semana Santa, donde no escati-
ma en medios, y los de otra índo-
le, «donde hace dejación de fun-
ciones». 

Reunión vecinal para tratar la 
«salvajada» del festival en el ferial
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:: ANDREA G. PARRA 
GRANADA. Granadino, del barrio 
del Zaidín, fue el primer doctor en 
España en Gerontología Social. José 
Luis Cabezas Casado es profesor 
de la Universidad de Granada 
(UGR) desde hace dieciocho años 
en las facultades de Psicología y 
Trabajo Social, y lector asiduo de 
prensa. Le encanta leer el periódi-
co y sentir a la vez el aroma del 
café. Además, le gusta comentar 
esas noticias en la cafetería de su 
barrio. Guarda muchos recortes de 
prensa, entre ellos la boda de sus 
padres. 
 –¿Cuándo empezó a leer prensa?  
–No recuerdo bien, pero debería 
contar con siete u ocho años cuan-
do mis primeras frases las empecé 
a leer en IDEAL, que estaba por 
casa. Las viñetas de humor fue lo 
primero y eran mi debilidad. Tal 
vez no las comprendía del todo, 
pero entendía ya que el humor grá-
fico es una forma de comunicación 
muy seria e inteligente. Después 
ya comencé a interesarme por no-
ticias locales y a recortar algunas 
concretas. Guardo muchas como 

un verdadero tesoro. 
–¿Quién le inculcó el interés por 
la lectura en periódicos?  
–Quizás el interés me lo inculca-
ron mis padres, Manuel y Angus-
tias. También algunos profesores 
que me enseñaron en el colegio 
Juan XXIII del Zaidín lo fascinan-
te que puede llegar a ser el mun-
do de la escritura y la comunica-
ción. Gané un premio de escritu-
ra con 12 años, después vino algu-
no más, y ahí descubrí que la pren-
sa era una fascinante ventana a la 
escritura y emociones de otras per-
sonas, a los sentimientos de mi en-
torno, a la actualidad de cada día. 
Me enseñaron que guardar recor-
tes de prensa era guardar maravi-
llosos tesoros irrepetibles, como flo-
res efímeras de un solo día. Después 
también ha contribuido mi deseo 
irrefrenable de estar siempre en el 
ojo de la noticia cuando ocurre algo, 
y ahí la prensa diaria ha sido siem-
pre una gran amiga. 
–¿Qué secciones son las que sigue 
con mayor interés?  
–Devoro literalmente las secciones 
relacionadas con las historias y le-
yendas de la Granada antigua y sus 
pueblos. Igualmente los temas re-
lacionados con problemas sociales 
de Granada, necesito leerlos cada 
día, pensar qué se puede hacer des-
de el lugar de cada uno, desde la mis-
ma Universidad, en qué podemos 
aportar un granito de arena a me-
jorar este mundo (por ejemplo, aho-

ra con el tema de los refugiados de 
Siria). Y por último la sección de 
Cultura. Cada día me gusta más vi-
vir las actividades culturales de la 
ciudad a fondo, sumergirme en ellas. 
Un concierto, un recital de poesía, 
una tertulia, una velada flamenca, 
una ruta… Tenemos una ciudad pri-
vilegiada para vivir su cultura, que 
es  un elemento indispensable en 
la calidad de vida y en la felicidad 
de una persona. 
–¿Qué temas le gustaría que tu-
vieran más espacio?  
–Las noticias positivas y solidarias.  
Me gustaría igualmente que hubie-
se más espacio para experiencias 
de nuestros mayores a modo de 
homenajes en vida, que es cuan-
do hay que darlos. Nuestras per-
sonas mayores son las bibliotecas 
vivientes de la ciudad y habría que 
darles más cabida en los medios.  

–¿Utiliza la prensa para alguna 
de sus clases?  
–Continuamente. Envío recortes 
de prensa a mis alumnos, noti-
cias para luego ser debatidas en 
clase. Y sobre todo experiencias 
que han hecho mis estudiantes 
y que han aparecido. Por ejem-
plo, la prensa se ha hecho eco de 
experiencias preciosas que he-
mos hecho juntos en la facultad: 
‘Los 5000 selfies por la Paz’, la 
‘Graduación Solidaria de Alum-
nado de Trabajo Social’ (cambian-
do regalos de familiares por una 
gran recogida para el banco de ali-
mentos), el ‘Jardín Intergenera-
cional de la UGR’, que hicimos 
con el Aula de Mayores Ciudad 
de Granada, el ‘Café a cuenta’ uni-
versitario, o la implicación a dis-
tancia en actividades de mis cla-
ses de personalidades como el es-

critor Francisco Ayala, el cantan-
te y filántropo Carlinhos Brown 
(con quien llevamos a cabo un pro-
yecto de cooperación internacio-
nal viviendo en las favelas de Bra-
sil varios meses), con sor Lucía 
Caram, con comunicadores como 
Andreu Buenafuente, Pablo Mo-
tos o Fran Blanco… Personalida-
des diversas, pero con la idea de 
que estamos en un mundo diver-
so y la diferencia es una riqueza. 
La docencia la entiendo como el 
arte de aprender juntos y desper-
tar las ganas de querer saber más, 
sabiéndote aprendiz vitalicio, y 
en este sentido la prensa es un 
importante medio para conse-
guirlo. 
–Es profesor de Psicología y ge-
rontólogo ¿Qué valoración hace 
del tratamiento de estos temas 
en prensa?  
–Creo que hace un buen tratamien-
to de esos temas, aunque quizás por 
razones lógicas siempre breves. 
–Es especialista en el sector de 
los mayores y está en contacto 
día a día con los jóvenes ¿Qué 
cree que se debe impulsar para 
que los jóvenes lean más ‘papel’?  
–Siempre digo que cuando el 
aprendizaje es divertido y ameno 
el impulso llega solo. No hay que 
obligar a leer, sino dejar que se ena-
moren de la lectura, que es muy 
distinto. Tal vez creando canales 
en los que los jóvenes se sientan 
agentes activos de esa prensa. Por 
ejemplo, los concursos de narra-
ciones que hace IDEAL son un ma-
ravilloso medio. También refle-
jando temas que sean de su inte-
rés y para ello hay que escuchar-
los alejándonos de estereotipos. 
Mi experiencia es que tenemos 
una generación de jóvenes mara-
villosa, solidaria y con ganas de 
mejorar el mundo.

«Envío noticias a mis 
alumnos para luego ser 
debatidas en clase»

EL PRESTIGIO DE LEER

José Luis Cabezas Casado Profesor de Psicología y gerontólogo de la Universidad de Granada 
«Los concursos de narraciones que hace IDEAL son un maravilloso medio para incrementar el interés de los jóvenes en la prensa, la lectura y escritura»

«Devoro las secciones 
relacionadas con las 
historias y leyendas de 
la Granada antigua y 
sus pueblos, y  los 
temas sociales»

José Luis Cabezas, en su despacho. :: RAMÓN L. PÉREZ

Santiago de Ybarra, presiden-
te de honor de Vocento, gru-
po del que forma parte IDEAL, 
visitó ayer las instalaciones de 
nuestro periódico aprove-
chando una visita privada a 
Granada. Santiago de Ybarra 
se interesó por el funciona-
miento interno de la redac-
ción y por la actualidad infor-
mativa de la provincia, depar-
tiendo con los periodistas los 
temas más candentes. El pre-
sidente de honor de Vocento 
fue recibido por el director de 
IDEAL, Eduardo Peralta, con 
quien mantuvo una reunión 
informal.

EL PRESIDENTE 
DE HONOR DE 
VOCENTO  
VISITA IDEAL

:: GONZÁLEZ MOLERO

:: R. I. 
GRANADA. Javier Villoria Prieto, 
profesor del Departamento de Di-
dáctica de la Lengua y la Literatura, 
fue elegido ayer nuevo decano de la 
Facultad de Ciencias de la Educación 
de la Universidad de Granada,. Javier 
Villoria Prieto es profesor titular de 
Universidad y desarrolla su perfil do-
cente e investigador en el ámbito in-
terdisciplinario de las Humanidades 
y las Ciencias Sociales, desde estu-
dios de traducción y literatura com-
parada hasta la investigación y me-
jora de los procesos enseñanza/apren-
dizaje de lenguas y la implantación 
de programas de enseñanza bilingüe 
en la educación superior.

Javier Villoria Prieto, 
nuevo decano de la 
Facultad de Ciencias 
de la Educación 
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C
uando el decano y los 
alumnos llegaron al mo-
derno edificio de la nue-
va Facultad de Medicina, 

el Hospital Clínico todavía estaba 
en obras. Corría el año 1944 y la fa-
cultad tampoco estaba terminada, 
pero el decano Manuel Guirao Cea, 
ante las intenciones de Queipo de 
Llano de instalar en las flamantes 
instalaciones la sede de la Capitanía 
General, arengó a los estudiantes y 
ocupó la que hasta hace unos días 
ha sido la casa de generaciones de 
médicos granadinos. Una placa en 
un pasillo de la ya ‘vieja’ escuela re-
cuerda la obstinación del profesor 
que en alguna ocasión declaró: «Este 
edificio de la Facultad de Medicina, 
que tardó en terminarse más de vein-
te años, es algo consustancial a mi 
vida. Desde las primeras gestiones, 
los primeros planos, hasta llenarme 
de barro, de cal, de pintura, de ce-
mento, puedo decir que he seguido 
las obras día a día. Aquí he vivido los 
mejores años de catedrático siem-
pre al lado de mis alumnos».  

Tradicionalmente, aulas y despa-
chos de la Facultad de Medicina com-
partían espacio con otros estudios 
en el edificio de la plaza de la Uni-
versidad. Desde mediados de los años 
cuarenta del siglo XIX, los futuros 
médicos disponían de varias salas 
en el hospital de San Juan de Dios 
para realizar las prácticas clínicas 
con enfermos. En 1887, Medicina 
dispuso de una nueva facultad en la 
calle Rector López Argüeta, en  el 
terreno ahora ocupado por Sociolo-

gía y Políticas, y que estaba muy cer-
ca del hospital. Sin embargo, el ve-
tusto edificio se había quedado pe-
queño para acoger a los quinientos 
alumnos que entonces se matricu-
laban, las condiciones de trabajo y 
estudio eran precarias y hay quien 
cuenta que los roces entre catedrá-
ticos y los doctores del San Juan de 
Dios eran frecuentes. La construc-
ción de un nuevo centro docente y 
un Hospital Clínico era necesaria. 
El granadino Natalio Rivas, minis-
tro de Instrucción Pública, y el de-
cano Amor y Rico defendieron esta 
idea, desarrollada en los años suce-
sivos por los rectores del centro has-
ta que en 1928, bajo la dirección de 
Fermín Garrido, uno de los médicos 
más queridos de Granada, se apro-
bó la construcción de la nueva Fa-
cultad de Medicina. 

En un principio se pensó en cons-
truirla en la zona ocupada por las 
huertas de San Juan de Dios, pero 
finalmente, se eligieron unos terre-
nos lo suficientemente amplios para 
las intenciones de la Universidad, 

aunque algo alejados de la ciudad. 
Eran propiedad de Manuel López 
Sáez, un acaudalado empresario que 
los vendió al claustro a «1.000 pese-
tas el marjal». Unas 80.000 pesetas. 

Los arquitectos Sebastián Vilata 

y Vicente Botella ganaron el con-
curso de ideas y diseñaron el pro-
yecto de unas obras que comenza-
ron en 1931. Unos años más tarde, 
la Guerra Civil las paró. Las necesi-
dades del conflicto hicieron de las 
instalaciones de la facultad y el hos-
pital un cuartel, un pabellón de re-
fugiados, un hospital de sangre y el 
sanatorio para los soldados marro-
quíes. 

Puesta de largo 
La nueva facultad tenía tres facha-
das, tres plantas y tres espaciosos 
jardines. Este diario la describía así 
el día de su estreno: «Las galerías de 
suelo y zócalos de mármoles de Loja 
son de color crema jaspeados y rue-
dapiés y recuadros de caliza de Sie-
rra Elvira. Dos escaleras imperiales 
y otras seis de menos prestancia, 
aunque bonitas, a base de mármo-
les también, enlazan los pisos para 
relacionar más entre sí los servicios 
y a la vez hacerlos más independien-
tes de los demás, sin promiscuidad 
de funciones. Las dependencias ofi-
ciales como el Aula Máxima, las sa-
las de profesores y de juntas, deca-
nato, secretaría, oficinas, archivo, 
bibliotecas y museo anatómico son 
verdaderos modelos de comodidad, 
propiedad, limpieza, capacidad y es-
tilo». La inauguró José Ibáñez Mar-
tín, ministro de Educación Nacio-
nal el 4 de junio de 1944, en plenas 
fiestas del Corpus, y el mismo día 
que Manolete dio una vuelta al rue-
do en la vecina plaza de toros. Ha-
bía costado 35 millones de pesetas. 

Ahora que sus alumnos han emi-
grado a un nuevo centro en las afue-
ras y junto a un hospital que funcio-
na a medio gas, toca preocuparse por 
el futuro de este edificio. El catedrá-
tico Enrique Villanueva Cañadas,  
publicó hace unos meses en este pe-
riódico una propuesta para conver-
tir el edificio en un gran museo. «Te-
nemos materiales de sobra y sería 
único en la universidad española», 
añade el profesor Antonio Campos,  
presidente de la Real Academia de 
Medicina. Podría ser el gran museo 
para los cinco siglos de historia de la 
UGR.  

Un final digno para uno de los edi-
ficios más queridos de la ciudad.

Después de trece años de obras y setenta y uno de vida universitaria, el 
majestuoso edificio de la avenida de Madrid ha ‘despedido’ a sus alumnos

La vieja Facultad de Medicina
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1944 Vista del edificio en su inauguración. /Torres Molina

Cantera de ‘sabios’  

«Esta facultad se ha hecho a sí 
misma, merced a los meritorios 
trabajos de los antiguos profeso-
res y a la constante superación 
de los modernos se debe su pres-
tigio», dijo Guirao Cea al tomar 
la palabra en el acto de inaugura-
ción de la Facultad en 1944. Es 
imposible enumerar a todos los 
que han hecho posible que los 
estudios de Medicina en esta ciu-
dad sean un referente nacional 

sin cometer imperdonables olvi-
dos.  Desde aquella ‘generación 
de sabios’,  profesores que en el 
último cuarto del siglo XIX reali-
zaron una encomiable labor do-
cente e investigadora, con nom-
bres como el catedrático Aurelia-
no Maestre de San Juan, Eduardo 
García Duarte o García Solá, al 

trabajo de hombres como  Fermín 
Garrido,  José Pareja Yébenes, Ale-
jandro Otero, Emilio Muñoz Fer-
nández, Víctor Escribano... o Fede-
rico Olóriz, descubridor de las 
huellas dactilares como método 
de identificación,  del que estos 
días se celebra el 160 aniversario 
de su nacimiento. 
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dad sean un referente nacional

sin cometer imperdonables olvi-
dos.  Desde aquella ‘generación
de sabios’,  profesores que en el
último cuarto del siglo XIX reali-
zaron una encomiable labor do-
cente e investigadora, con nom-
bres como el catedrático Aurelia-
no Maestre de San Juan, Eduardo 
García Duarte o García Solá, al 

trabajo de hombres como  Fermín 
Garrido,  José Pareja Yébenes, Ale-
jandro Otero, Emilio Muñoz Fer-
nández, Víctor Escribano... o Fede-
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de identificación,  del que estos 
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SAN LUCAS Alumnos de Medicina, en la tradicional celebración del patrón en 1968. 
/Torres Molina

El edificio, inaugurado 
en 1944, es obra de los 
arquitectos Sebastián 
Vilata y Vicente Botella 

La facultad estaba a las 
afueras de la ciudad; 
a excepción de San 
Lázaro había poco 
construido


